

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAO DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 30 de Noviembre de 1914

NÚM. 13

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

EL IRAZU

:: :: :: FELIPE MARTÍN & CÍA. :: :: ::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.

LA ITALIA de PEDRO BIANCO

Fábrica de Refrescos y Café Molido

GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES

Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Latería fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón, piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera
Carros, coches, cañones e Infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

Director, R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

María Teresa de Sanvicente

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

Correspondencia Continental

¿Cuándo se violó la neutralidad de Bélgica?

En el crítico día 4 de agosto de 1914 telegrafió el Secretario del Ministro de Estado alemán al embajador en Londres: "Sírvese dar a entender a Sir E. Grey que no puede exponerse el ejército alemán a un ataque francés por territorio belga, tal como se intentaba según informes de completo crédito."

Que en efecto urdía Francia tales planes, resulta de actas halladas en los archivos del Estado Mayor belga y publicadas por "La Gaceta General Norte-alemana" sin reftuación.— Resulta además, cierto es, que el embajador alemán en Londres no necesitaba ya tomarse la molestia de dar a comprender al Secretario del Ministerio de Estado inglés la intención de Francia de quebrantar la neutralidad belga. Sir Edward tenía que estar enterado del asunto mucho antes que Alemania, pues, según las actas secretas del Estado Mayor General belga, fue el teniente coronel inglés Barnardiston, agregado militar en Bélgica, quien ya en abril de 1906, esto es, hace más de ocho años, había hecho un convenio militar sobre las operaciones combinadas de un cuerpo expedicionario inglés de 100,000 hombres con el ejército alemán. En tal convenio entró más tarde Francia, pues el Intentado desembarco del cuerpo expedicionario inglés en puertos franceses y el trasporte por territorio francés eran solo posibles, naturalmente, supuesta una mutua inteligencia con Francia.

Es significativo que fuese un nacionalista belga, el barón Greindl, embajador belga en Berlín años y años, quien en 1911 llamase la atención de su gobierno sobre lo peligroso e inadmisibles de tal convenio unilateral de Bélgica. Hizo ver a su gobierno que el peligro de una irrupción francesa en Bélgica era tan grande como la de una alemana, y que había que completar en todo caso con un convenio franco-belga el anglo-franco-belga. Greindl hizo observar a su gobierno en su comunicación, que Inglaterra y Francia tenían intenciones ofensivas contra Alemania, y por tanto habría de abusarse de Bélgica tomándola como base de operaciones para tal ofensiva contra territorio alemán. El barón Greindl estaba tan indignado de la perfidia

de las intenciones inglesas, y tan preocupado al mismo tiempo en pro de Bélgica su patria, que prescindió de la cortesía corriente en el mundo diplomático y tildó los planes del agregado militar inglés de pérfidos.

La expresión cuadra indudablemente, y no sólo aplicada al señor Barnardiston, sino a la conducta inglesa en la cuestión belga. ¿Cómo podía atreverse Grey a salir por el respeto de la neutralidad belga diciendo en pleno parlamento que Inglaterra tomaba las armas para vengar la violación de la neutralidad de Bélgica, siendo así que precisamente esta fue seducida por Inglaterra? La voz neutralidad deriva del latín "neuter," que significa literalmente "ni uno ni otro." Un estado neutro no puede, por consiguiente, cerrar con ninguno de sus adversarios posibles convenios que le pongan del lado de uno de ambos. O tiene que hacer con cada una de ambos adversarios probables igual convenio, para que se neutralice uno y otro a su vez. Si esto va con un estado neutral facultativo, por decirlo así, esto es, un estado que se declara neutral en un caso dado (v. gr. Norteamérica en la actual guerra,) con mayor razón va con un estado que se hizo declarar en el derecho de gentes como neutral. Tal estado comete un acto de vil hipocresía, si cierra convenios para caso de guerra con otro estado, quedando tan campante con la careta de la neutralidad ante los no iniciados en el secreto.

Así han cometido Inglaterra y Bélgica en falsedad ante el orbe entero. Aquella, dándose falsamente por protector de la neutralidad de los pequeños estados. Bélgica, representando el papel de la inocente que no es capaz de romper un plato y ha sido atacada ignominiosamente. Según las revelaciones de la "Gaceta General Nortealemana," en lo sucesivo tendrá el mundo que dejar de creer en la honradez de Inglaterra, y habrá que emplear en otro sitio la compasión dedicada injustamente a Bélgica. Con el pueblo belga se puede tener acaso conmiseración. Quien tiene la culpa de su infortunio es exclusivamente el gobierno belga, que se dejó seducir tontamente por Inglaterra.

Deficiencia que hay que corregir

Sin la presunción de aparecer haciendo alarde de quijotismo—que no es tampoco el caso para ello, ni esa nuestra norma de conducta—ponemos en conocimiento de quien corresponda aplicarle el remedio a una deficiencia que venimos notando desde que publicamos este periódico.

En algunos de los barrios de esta ciudad los administradores de correos se han tomado la atribución de devolvernos los paquetes de periódicos tal como los mandamos, rehusando entregarlos a los suscritores sin que podamos averiguar el motivo que les ha obligado a tomar esa resolución.

Al principio hubimos de conformarnos, tomando en cuenta que no era aceptado nuestro semidiario, pero después hemos tenido que convencernos que no era así desde luego que los suscritores se han acercado a nuestra oficina a hacernos el reclamo de que no se les hace entrega del periódico.

Bien sabemos que en los lugares donde no hay mensajero o distribuidor de correspondencia, el administrador no tiene obliga-

ción de llevarla a domicilio, pero sí tiene de entregarla cuando los interesados llegan por ella a su despacho.

Nosotros no comprendemos la repulsión de esos empleados públicos en contra de los periódicos de la localidad cuando aparecen, pues hasta en algunas de las villas hemos encontrado ese inconveniente que por dicha se ha subsanado cuando ya estábamos dispuestos a elevar la queja.

El deseo que nos impulsa a hacer esta manifestación, es que desaparezca la deficiencia; porque si fuere el caso que en cualquier momento a alguien, vecino de su barrio, se le ocurriese suscribirse a una publicación extranjera, por cuanto que es un impreso más que hay que entregar y que exige un aumento de atención y de trabajo debe devolverse al lugar de su procedencia, entre tanto que el interesado carece de él, es una anomalía que hay necesidad de corregir, y así lo proponemos con el mayor respeto ya no solo en beneficio de nuestra empresa, sino del público en general.

De San Rafael

A la memoria de un maestro

No sé por qué la memoria de las personas que en vida se preocupan por el bien de sus semejantes, es siempre hundida en el olvido. Me bastan sus beneficios para recordarlas. Eso pasa con el que fue maestro don Jerónimo Vega.

El, que con abnegación digna de imitarse se dedicó a la humilde carrera de maestro para formar de sus cariñosos discípulos hombres de bien que supieran conocer sus deberes.

Una muestra de sus labores es don Nicomedes Redondo, joven estudioso y aplicado, quien también salió un maestro que hoy pone todos sus empeños en instruir la juventud de este lugar; otros discípulos también tuvo aquel maestro, aprovechados, que hoy siquiera saben leer y escribir y conocen sus deberes de ciudadanos. Recuerdo ahora que en el momento de sepultar su cadáver en una fosa humilde, su discípulo don Nicomedes, lleno de emoción dijo: "Maestro: tu cadáver queda encerrado en esa fosa oscura, pero tu nombre vivirá en nuestros corazones."

Sí, rafaletos: hagamos un recuerdo al maestro querido, al gran benefactor de nuestra juventud; al mayordomo sin par de nuestra iglesia, que siempre procuró que ella estuviera debidamente arreglada.

Dediquémosle en nuestros corazones un lugar en donde perdure su memoria como en templo sagrado.

Trabajemos para hacer una suscripción para que sus restos reposen en modesto mausoleo y no en triste nicho, que no tiene ni siquiera su nombre esculpido para que cuando lleguemos al cementerio nos descubramos respetuosos ante sus venerables restos y digamos: "ahí yace una de las glorias de este pueblo."

J. R. R.

Sau Rafael, Nov. 30 de 1914.

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

Nota de la Redacción

Varias de las personas que figuran en la lista de contribuyentes que este semidiario ha iniciado en favor de la Cruz Roja Alemana, nos encargan manifestar que aún cuando sus simpatías son por la causa francesa, ayudan con mucho gusto en favor de los heridos alemanes por cuanto que sentimientos de humanitarismo y gratitud, los impulsa a corresponder las deferencias de la noble Alemania para nosotros, cuando por diferentes motivos nos hemos visto en desgracia. Conste, pues.

Ud. puede economizar tiempo y dinero mandando sus trabajos a la Imprenta Bonilla. Tel. 34

Suscripción

iniciada por este semidiario para allegar fondos a la Feria que celebrará la Colonia Alemana el 6 de Diciembre a beneficio de la Cruz Roja:

<i>El Renacimiento</i>	¢ 5-00
Juan Silesky	5-00
X. X	1-00
Ricardo Rojas.	1-00
Nicolás Granados.	1-00
Adolfo Rojas V.	1-00
Gregorio Mata A.	2-00
Enrique Runnebaum	5-00
Manuel Aymerich	1-00
Ronulfo Masís	1-00

Recogido por D. Salvador Oreamuno

Aurelio Calleja	10-00
Carlos Gutiérrez Urtecho.	5-00
Salvador Oreamuno.	10-00
Dr. V. Lachner	25-00
Lucas Morúa	2-00
4 caballeros	30-00

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Cantón Oreamuno

Tratando de Elección Municipal

Fuimos atentamente invitados para que asistiéramos a una reunión que se verificó en aquella villa, en casa de don Jesús Rivera, a las tres y media de la tarde de ayer, con el fin de llegar a un acuerdo y sostener la candidatura de los regidores que deben ser electos para integrar la Municipalidad de aquella villa, que se instalará el primero de enero próximo.

Al efecto, recomendamos a una persona de nuestra confianza para que nos representara, y ella nos dice que la concurrencia fué de consideración y que se acordó después de discutir con bastante acierto, sostener la candidatura publicada en este semi-diario, en la edición del viernes último, modificándola solamente en cuanto que don Tobías Montenegro expuso los inconvenientes que lo eximen de aceptar el honor que se le hace, y después de tomar en cuenta la excusa de dicho señor, fue repuesto con don Francisco Solano Rodríguez, acordando también proponer la candidatura para síndicos de Cot, Potrero Cerrado y Cipreses.

El Diputado don Rafael Lauro Calvo que estuvo presente en ese acto, hizo indicaciones muy atinadas a los rafaletos y les ofreció su cooperación en todo aquello que estuviere a su alcance.

Queda así la lista para Municipales:

Propietarios:

- Don Isaías Rivera
- " Federico Guillén
- " Nicomedes Redondo

Suplentes:

- Don José Quirós A.
- " Francisco Solano Rodríguez

Procuradores Síndicos:

- Don Víctor Guillén R., propietario.
- " Basilio Gómez G., suplente.

Cot

- Don Ismael Pérez, propietario.
- " Víctor Méndez, suplente.

Potrero Cerrado

- Don Francisco Ortiz H., propietario.
- " Ramón Jiménez G., suplente.

Cipreses

- Don Eusebio Barquero, propietario.
- " José Martínez, suplente.

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

Por motivo

de tener en nuestro poder mucho material interesante, al que no hemos podido dar curso debido al poco espacio de que dispone nuestra hoja, la Empresa de EL RENACIMIENTO participa a sus favorecedores, para evitar reclamos o rechazos, que toda colaboración será solicitada.

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.
Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**
Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.
Precios: los estrictamente justos.

Cables recibidos hoy

Londres, 29.—El Daily News dice de Petrogrado: "El ejército alemán dispersado en la región de Lods, está comandado por von Maczen; parte de este ejército va ahora hacia la orilla Noroeste, desconfiando cruzar el Vistula en la región de Plock."

Honderbeng ordenó a von Francoix que ha estado comandando varias semanas en la región de Loldany y Veideburg, redoblar su esfuerzo para atravesar las líneas de los rusos que hay al Oeste de Mlawa; se le enviaron unos refuerzos de Thornia, pero los rusos conservan el dominio. Otras de las fortalezas dentro de la frontera de la Prusia Oriental. El Corresponsal del Daily Express en Copenhague, dice que a los corresponsales que se les permitió acompañar al ejército alemán en Polonia, se les ha prohibido estrictamente comunicarse con sus diarios.

Washington, 28.—Riano recibió despacho oficial de Madriz respecto de los españoles muertos y las casas de españoles saqueadas cuando los zapatas entraron a México. Riano se indagó con Lobeck con respecto al punto, pero este parece ignorarlo; el Ministro de España en México cablegrafió al Lema.

París, 28.—Las 10.30 p. m. El día ha sido calmado; nada que anunciar.

Londres, 28.—La nota optimista es la revista que hizo Churcherch en la cámara de los comunes sobre la parte que representa en la guerra la marina británica; quizá el más noble de los pasajes de su discurso es el en que afirma que la Gran Bretaña podría sostener la pérdida de un superderanagth mensualmente durante los doce meses próximos, y sin que el enemigo perdiera ninguno y encontrarse sin embar-

go poco más o menos en la buena posición naval de superioridad que al tiempo de la declaratoria de guerra. El Daily News dice de Rotterdam que el gran movimiento de la tropa alemana para el cual se han estado preparando durante estas semanas pasadas, se dice de muy buena fuente haber comenzado hoy, ha informado la población de Bélgica Oriental en la vecindad de Lieja que a ningún paisano se le permitirá vivir en tren durante los próximos quince días. Pasando por Lovaina hoy hacia Bruselas y la costa, va un sinnúmero de trenes de tropas y la mayor parte de marinos y bluejacits; iban seguidos de una docena más o menos de trenes cargados de materiales para peones y puentes.

Londres, 28.—El corresponsal Phillips del Daily Express dice de la frontera belga que el Estado Mayor Naval alemán llegó a Brujas procedente de Amberes, y que este y otros movimientos del enemigo demuestran su creencia en que los aliados piensan en nuevas operaciones. En torno de Zeebrugge un escuadrón de aviadores traído de su base cerca de Gante, se ha establecido ahora en Brujos para acudir a la vigilancia del canal. La lucha continúa en torno de Ypres. Se dice que los grandes cañones del enemigo que han estado bombardeando los suburbios de la ciudad desde la vecindad de Moorsleide, fueron retirados a Roulers. El Daily Express dice de Petrogrado que el Coronel Shunsky en la Boure Gazette juzga muy probable que el Estado Mayor alemán está tratando en la actual crítica situación de enviar unidades desde la reserva estratégica alemana, que tardarán más una semana para llegar a la zona de combate y

que por consecuencia se puede decir con toda seguridad que los refuerzos alemanes no llegarán sino a la conclusión de las operaciones en Lodz. Dice también que el enemigo está sufriendo terriblemente por el frío; que la situación de la guarnición de Prezemevse, desprovista completamente de vestidos de invierno y obligada a pasar los días y las noches en las trincheras, es en extremo pésima. Los desórdenes aseguran que todas las mañanas son las entregas de soldados y se llevan a los hospitales con las extremidades perdidas. Las autoridades austriacas se están arreglando muy seriamente, por las rendiciones en grande escala.

Londres, 28.—La noticia sensacional que ha circulado desde Berlín respecto de la acción de Sir Roper, ha desaparecido la mayor indignación en toda Irlanda; el Daily News, comentando editorialmente la acción, la califica un golpe vergonzoso para los nacionalistas y dice: No hay muchos hombres como Casement, cuya carrera haya si-

do considerada por sus copartidarios y con más orgullo y con la justicia, por haber llevado a cabo sus empresas arriesgando su vida, primero en el Cono y después en el Percis, trabajos llenos de azar y penosos, y tan benéficos para el servicio de miseria humana como pocos que se han emprendido en estos tiempos, pero la misma grandeza de sus hechos hace más grande la ofensa del crimen que acaban de cometer solicitando de Alemania garantía en caso de que invada Irlanda.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Rapidez y baratura ofrece la IMPRENTA BONILLA

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

CUELLOS SIN GOMA

Se atienden pedidos en cualquier cantidad. Estos cuellos compiten con los extranjeros.

Dirigirse a Da. EMILIA Vda. de SALAZAR EN SAN JOSE

A la Sucursal de la LIBRERIA ALSINA han llegado verdaderas novedades en cartones de arquitectura, para niños.

Imp. Bonilla, Cartago

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnífico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

Gran oportunidad!

Se vende por la mitad de su valor, los materiales que componen la casa de don Pedro Cordero, 100 varas al Este de la esquina del Cuartel.

Entenderse con Alejandro Cordero en su casa de habitación, 75 varas al Norte de la pulpería LA BICICLETA.

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandums, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Coktail.

Hotel Lafayette CARTAGO

El mejor y más bien situado de la Ciudad

Esmerado servicio. Cocina Española y Americana

PRECIOS EQUITATIVOS. Lujo y Aseo

CENAS EN LAS NOCHES DE FUNCIONES TEATRALES

Anita Vda. de Rodó, Propietaria

SE ALQUILA

Un hermoso local en los alrededores del Mercado de esta ciudad

En esta Imprenta informarán

TELEGRAMA

depositado en Tierra Blanca el 29 de noviembre de 1914 a las 8 p. m.

A "EL RENACIMIENTO"

Bajo la dirección del señor don Eustacio Escobar efectuóse hoy a las dos de la tarde una espléndida y simpática fiesta escolar, la que por el orden y disciplina del señor Director resultó ser concurrido por distinguidas señoritas y honorables caballeros, quienes han formado un harto concepto del infatigable trabajo que ha sabido realizar nuestro distinguido amigo Escobar en este planfel de enseñanza.

Por los calurosos aplausos de que ha sido objeto en este día, haremos votos para que sea lleno de energías para que el próximo año sea confundido entre el número de amistades, que por lo bondadoso de su trato ha sabido conquistarse, quienes le preservan a un lugar de distinción.

Corresponsal

Del Agua Caliente

28 de Novbre. de 1914.

Inmensa alegría sienten hoy los que no han perdido la esperanza de ver la Patria algún día encarralida por las vías de la prosperidad.

Parece que ese día feliz lo vemos ya en lontananza. Ya se divisan los precursores generosos; ellos son sin duda las medidas bienhechoras que el Supremo Gobierno está tomando a fin de combatir los vicios que constituyen la plaga más terrible que puede existir bajo el cielo.

El hogar, la sociedad, la Patria están de plácemes. Felicidad al señor Presidente para que tenga buen éxito en la campaña salvadora que ha emprendido.

A propósito, le voy a hacer una indicación al señor Agente de Policía de este lugar. En ciertas esquinas y frente a la iglesia acostumbran formar grupos, muchachos hasta de doce años, que no hacen otra cosa que murmurar en alta voz, hablar indecencias y hasta insultar a los transeuntes.

Esos jóvenes se posan en los lugares dichos diariamente desde la tarde, y son los mismos que los días de fiesta pasean por las noches y lanzan gritos aterradores; esto se explica, teniendo en cuenta que los acompaña su botella de guaro.

Es de esperarse que la primera autoridad, que es persona seria, corte esos abusos muy pronto.

Corresponsal

Condiciones

de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de **Cincuenta céntimos**.

Número suelto **cinco céntimos**.

Número atrasado **diez céntimos**.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO

Cartago, C. R.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata R.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis", frente al Consulado de Panamá.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fábrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17



Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el ínfimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Acaba de recibir 500 corsés **Royal** y otras marcas, para vender a \$2.25 en adelante. Una gran cantidad de lociones de toda clases y un gran pedido de medias y camisetas. Como todos estos artículos son directamente importados, nos permite venderlos baratos, como estanos haciendo con todas las mercaderías.

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

Zapatería Española

de JOSE GIRALT.

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

LA SUCURSAL DE LA

LIBRERIA ALSINA

Se trasladará contiguo al SALON PARIS, junto con la IMPRENTA BONILLA